

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Mártres 24 de Marzo de 1885.

Año XIII. Núm. 3.649.

Correo de hoy

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 20 marzo 1885.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Lo primero que he tenido ocasion de notar cuando al comienzo de la sesion he entrado en el salón de conferencias del Congreso, ha sido que algunos diputados y periodistas llevaban en la mano «El Diario de Barcelona» llegado hoy á Madrid, el cual contiene la relacion detallada de la reunion que celebraron en el edificio de la Lonja con el discurso que pronunció el rey en el acto de presentarse en Palacio los comisionados catalanes, firmado por estos mismos.

Como quiera que no discrepa en nada con el que publicaron los periódicos de Madrid, el joven diputado de la minoría fusionista Sr. Villanueva tuvo el propósito de reproducir el incidente Canalejas, pero como el asunto era algo delicado consultó antes con el Sr. Sagasta, quien al ver que en efecto podia sacarse mucho partido del incidente, poniendo en mas de un apuro al Sr. Romero Robledo, pidió parecer á su vez á los Sres. Martos y Moret, celebrando con este motivo una conferencia en uno de los ángulos de los gabinetes escritorios que dan acceso al salon de conferencias.

El Sr. Martí opinaba porque se reprodujera el incidente y se viese un medio parlamentario para entrar en él, llevando en una mano un ejemplar del «Diario de Barcelona» y en la otra el discurso del señor Romero Robledo en que declaraba que eran falsas las palabras atribuidas al rey, y al que sostuviera lo contrario se le someteria á las leyes ó poco menos. No eran de la misma opinion los Sres. Sagasta y Moret, quienes madurando un poco el asunto decian, y con razon sobrada, que altas consideraciones aconsejaban que se desistiera de semejante propósito. Prevalció esta idea y desapareció con ello una probabilidad mas de que se diera en el Congreso un espectáculo poco edificante en concepto de los ministeriales.

A pesar de lo desapacible del tiempo, á las cuatro de esta tarde se ha verificado la conduccion á la estacion del Norte, para ser trasladado á Guernica, del cadáver del diputado Sr. Allende Salazar (D. Angel). El acompañamiento ha sido numeroso, como no podia menos, dadas las muchas simpatías que el representante de Vizcaya se habia conquistado por su talento y laboriosidad.

Unos treinta hospicianos con hachones encendidos abrian la marcha del fúnebre cortejo; seguian varios porteros del Congreso, y despues una carroza fúnebre en la cual se habia colocado el féretro, y de la que pendian preciosas coronas de la Academia de Jurisprudencia; del cónsul del Perú en esta córte y del Sr. Rollard.

A continuacion iban el coche de gala del Congreso y 116 mas, en los que he visto á los ex-ministros Sres. Castelar, Montero Rios, Lopez Dominguez, Linares Rivas y Becerra; á la mayoría de los senadores y diputados izquierdistas, á la junta directiva del Círculo de la izquierda, á los catedráticos Sres. Silvela (D. Luis), Vicuña, Montejo, Comas, Pisa Pajares, Rada y Delgado y Muñoz Rivera; numerosa representacion de la Academia de Jurisprudencia; algunos senadores y diputados de la ma-

yoría, entre ellos los señores conde de Sallent, Mena y Zorrilla, marqués de la Cenia, Hinojosa y Lastres; al diputado fusionista Sr. Canalejas; á los representantes de Cuba Sres. Armiñan y Tuñon, y muchos otros amigos particulares del difunto, la mayor parte hijos de Vizcaya.

El cadáver ha sido convenientemente colocado en un wagon.

«El Liberal» de hoy dá mucha importancia á una carta que se supone inspirada por un alto personaje conservador y que publica un periódico de Asturias, en la que se anuncia para muy pronto una modificacion del Gabinete, en virtud de la cual pasará el Sr. Romero Robledo á la presidencia del Congreso.

Esto y algo mas dije yo hace algunos dias, lo menos veinte, y añadia que la modificacion se estenderia á cuatro ó cinco ministros.

En una cosa no estoy conforme con el corresponsal aludido: en que si la crisis se plantea saldrá tambien del Gabinete el general Quesada. Me fundo en dos razones: la primera es que el general Quesada no se ha gastado en el poder lo suficiente para que se considere imprescindible su salida; y la otra es la seguridad que abrigo de que el candidato del Sr. Cánovas para dicha cartera cuando sea preciso la modificacion no aceptará de buen grado, pues el general Azcárraga ha rehusado con la delicadeza que le caracteriza cuantas indicaciones le han hecho sobre el particular altos personajes que influyen poderosamente en las soluciones de la política.

El Sr. Villanueva se ha levantado en el Congreso ha pedir unos documentos relativos á la famosa acta de Casa-Ibañez y las ha acompañado con una serie de consideraciones que cuantos se precian de saber mirar en el fondo de las cosas traducen como síntoma indudable de que las cuestiones surgidas entre los señores presidente del Congreso y ministro de la Gobernacion no están orilladas como la prensa oficiosa ha supuesto, pues no de otro modo se explica que mientras el tribunal de actas graves dice mantener su acuerdo respecto al acta espresada, el presidente de la Cámara, manteniendo su criterio, que es el de la mayoría, accede á la peticion de documentos, y diga á cuantos le quieran oír que no señalará día para la vista interin aquellos no vengán y haya tiempo para examinar.

Yo me mantengo en la creencia que ayer apuntaba, de que en este asunto, como en cuantos el señor conde de Toreno haga pesar su influencia, con firme propósito del éxito, conseguirá lo que quiera. El señor Cánovas, especialmente, está convencido de que el conde no siente ambicion en mantenerse en el alto sitio que hoy ocupa y de aquí la fuerza que impera en su ánimo.

Por la confusion que en provincias pudiera producir la lectura de los periódicos de Madrid, creo conveniente consignar que no se ha hecho interpelacion sobre el asunto de Alhucemas.

El Sr. Lopez Puigcerver ha esplanado hoy en primer turno su anunciada interpelacion sobre asuntos de Hacienda, haciendo un discurso metódico y ordenado como todos los suyos, en el que aduciendo multitud de datos comparativos, ha espuesto ante la Cámara, como el Sr. Cos-Gayon, despues de haber impugnado duramente desde los bancos de la izquierda los planes económicos y financieros del se-

ñor Camacho, ha dejado estos subsistentes en gran parte, y los que ha modificado ha sido para empeorarlos y para hacer impracticable alguno.

El Sr. Cos-Gayon contestaba á la hora de cerrar esta carta.

Ni en la legacion de Alemania ni el ministerio de Estado se han recibido noticias confirmando las de un periódico de esta mañana sobre encontrarse gravemente enfermo el príncipe de Bismark.

El presidente del Consejo y el ministro de la Gobernacion no ocultan á la hora en que estas líneas escribo su gratitud á los personajes que han influido para que el diputado Sr. Villanueva no esplanara la interpelacion que se proponia sobre el escrito á que antes me referí publicado por el «Diario de Barcelona».

De los centros oficiales se ha mandado un volante á los periódicos ministeriales dando las instrucciones sobre el particular. Los de oposicion reproducirán el escrito en cuestion.

En el cerrillo de San Blas, inmediato al Observatorio y próxima á Atocha, en la propiedad del señor marqués de Villamejor, ha ocurrido un desprendimiento de tierra, de tal consideracion, que ha aplastado 17 mulas, y los carruajes del Congreso que allí se guarecian han sufrido algunos desperfectos. Ha resultado muerto uno de los dependientes de la casa.

La noticia ha circulado con rapidez, y se han tomado algunas precauciones para evitar nuevos desastres.

El directorio de la izquierda está deliberando hace dos horas acerca de las gravísimas cuestiones pendientes en el Círculo, que amenazan terminar con una catástrofe para todos.

Dikson.

Palma 23 Marzo de 1885.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Aunque hace tres dias hemos entrado en primavera, no se conoce, pues el tiempo sigue lluvioso y frio despues de haber descargado sendos chaparrones en algunas comarcas del interior de esta isla y hasta pedrisco en la de Lloreta causando inundaciones y destruyendo por completo la cosecha de cereales. Hoy mismo ha llovido un poco presentando el cielo un cariz de pleno invierno.

Las operaciones de la quinta siguen su curso ordinario. Ayer se hizo el primer sorteo para Ultramar y la china tocó á 16 mozos de esa isla que segun mis noticias se embarcarán hoy con el vapor-correo esperando á que se les llame. Se ha hecho tambien de los restantes la saca para los cuerpos y van 19 al regimiento de Asia, 2 á Administración Militar, 6 á Artilleria, 11 al regimiento de Filipinas y 3 á Ingenieros; no han entrado en el sorteo los tres últimos números de Villa-Cárlos que se han dejado para el próximo.

El día de San José se ha celebrado en Palma con extraordinaria magnificencia. Aunque se le borrara del catálogo de los festivos no por eso se ha entibiado la devocion que se profesa al Santo Patriarca. En la Catedral se bendijo una preciosa efigie destinada á la capilla que se está construyendo; y en la parroquial de San Miguel fueron solemnes las Cuarenta Horas que anualmente se le dedican.

Tambien el Círculo de Obreros Católicos que lo tiene por Patron celebró la festividad con una velada artístico-religiosa

que mereció los plácemes de todos los concurrentes.

—La policía de Palma no dá señales de vida. El juego de la lotería sigue su curso triunfal como si fuera la cosa más legal y más autorizada por el Gobierno. Consuela únicamente pensar que dentro de poco tendrá que acabar por consuncion cuando los jugadores acaben el dinero.

Se han cometido dos escamoteos, hurtos, robos ó como quiera llamarse, y no creo se haya dado con los aficionados á lo ageno.

—De política, como siempre, menuda y de poco interés.

Lo único que mantiene la atencion es *El Pueblo Balear* sobre el que pesan seis denuncias y por último una suspension gubernativa por no estar en condiciones legales.

Dícese que su Director ha desaparecido y que al presentar otro, sin justificar los trámites que la ley exige, el señor Gobernador le comunicó la orden de abstencion. Por eso dejó de publicarse el sábado, aunque ofreciendo en una hoja suelta que reapareceria hoy.

—Y sin más de particular se despide hoy

El Corresponsal.

Modificaciones en el tratado

En «Las Novedades» de New-York que recibimos anteayer encontramos el portomenor que toma del «Herald» de las modificaciones introducidas en el texto del tratado con los Estados-Unidos despues de largas negociaciones entre el ministro de España en Washington y el secretario de Estado.

Hé aquí lo que dice un telegrama de la capital de los Estados, fecha 2 de Marzo; es decir, ocho ó diez dias antes de que el tratado fuese retirado, para nuevo estudio, por el presidente Cleveland:

«Hoy ha sido enviado al Senado por el presidente del tratado con las modificaciones en él introducidas y acompañado de una carta del secretario de Estado que enumera y explica los cambios sobre que ha recaído acuerdo. Como el texto del tratado se ha hecho público, los que tengan interés en él podrán ver la importancia y extension de esas alteraciones en la carta del secretario, que las indica claramente.

Las secciones 10 y 23 de la tarifa A del tratado original daban libre entrada á los minerales de Cuba y mineral de hierro sin beneficiar, así como al hierro en lingotes y en recortes. Esto constituia una ventaja innegable para algunas fundiciones de hierro americanas, pero le hicieron otras oposicion tan fuerte, que este gobierno pidió la supresion de esas cláusulas, lo que se concedió desde luego. Los minerales, piedra mineral, hierro en lingotes y en recortes, pagarán, pues, los derechos especificados en el arancel general.

Los refinadores de azúcar americanos se oponian al tratado porque admitia libres «los azúcares que no pasaran del número 16, escala holandesa.» España ha consentido en rebajar el tipo hasta el número 13, como concesion á los refinadores, y al mismo tiempo se añaden las mietles de caña á la tarifa A, y quedan libres

de derechos. Los residuos de tanques, siropes de jugo de caña, melado y melado concentrado, eran ya admitidos libremente por el tratado original. Ahora se añaden las mieles de purga á la lista libre, ventaja importante para las casas de New-York, Boston y Filadelfia.

Por el tratado primitivo, los tabacos y cigarrillos de Cuba se admitían con derechos de dollars 1'25 por libra y 12 1/2 por 100 de su valor. Esto alarmó á los fabricantes de New-York, que protestaron, y el derecho ha sido elevado á dollars 2 por libra y 20 por 100 «ad valorem». Al propio tiempo se reducen los derechos sobre el tabaco en rama de Cuba.

La tarifa B. del original fija en dollars 1'20 por kilogramo el derecho de calzado americano en Cuba; España lo ha rebajado á 50 centavos por kilogramo, ventaja importante para una gran industria americana.

El petróleo refinado pagaba por el primitivo acuerdo dollar 1,00 por cada 100 kilogramos en Cuba; al paso que ventajoso para los refinadores americanos, resultó que algunos de estos habían establecido refinarias en Cuba con capitales americanos, y se opusieron al tratado porque deseaban protección para el capital americano en Cuba, contra el capital americano de los Estados-Unidos. El derecho se ha aumentado, pues, á dollars 4,00 por 100 kilogramos de petróleo americano refinado que se lleve á Cuba. El petróleo crudo sigue libre de derechos.

Una enmienda al art. 4.º del tratado confiere al gobierno plena autorización para investigar la cuestión de la propiedad de los buques de comercio de acarreo entre Cuba, Puerto-Rico y los Estados Unidos, á fin de impedir que otros buques que no sean americanos ó españoles gocen de los beneficios proporcionados por el tratado al ramo de transportes entre ambos países.

Por último, España ha consentido, á solicitud de este gobierno, en ampliar hasta Mayo de 1886 el plazo en que debían aprobarse aquí las leyes necesarias para la vigencia del tratado.

Alhucemas

Las «Noticias» de Málaga explican el hecho ocurrido en Alhucemas, en la siguiente forma:

«El 7 del actual se presentó en aquel punto el moro Mojamedí Naavi, conocido por «Anguita», poniendo en conocimiento de la autoridad que un bote de bandera española, destinado á conducir viveres á nuestras fortalezas, había sido aprehendido por un moro del partido de Beniburriaga, á pretexto de cobrarse ciertos créditos á los cuales creía tener derecho. Oído esto por el gobernador, dispuso en la mañana del 8 que ondease la bandera de parlamento y que los señores ayudantes de la plaza y el intérprete moro se embarcasen en la falúa de sanidad y se dirigieran á la plaza vecina, para ver si de un modo prudente y amistoso se arreglaba el asunto, poniéndolo en conocimiento del gobernador marroquí.

Así lo hicieron efectivamente, regresando muy satisfechos del recibimiento y buenas disposiciones de aquella autoridad hacia el mejor resultado de la justísima reclamación que se le hizo.

Llega la mañana del día 9, y el vigia da parte al gobernador de que los moros de la playa de enfrente tenía puesta bandera de parlamento; en consecuencia, se dispuso que, como el día anterior, fuesen

al campo el ayudante y el intérprete, quienes se embarcaron en la misma falúa de sanidad tripulada por su patron D. José Alcalá y varios marineros á sus órdenes. Se les hizo, á su llegada, el mismo cordial recibimiento por el gobernador de aquel campo, el cual les manifestó que el bote objeto de su reclamación les iba á ser entregado; pero á fin de procurar que la satisfacción fuese más completa, solemne y cumplida, y con objeto también de celebrar una conferencia reservada, solicitaba por su parte se invitase al gobernador español, hacia cuya autoridad se sentía animado de las más vivas simpatías.

Trasmítase el recado, nadie sospecha que oculta una emboscada, y el gobernador de Alhucemas acude galantemente al llamamiento del gobernador marroquí Sissian. Pretendía, si, que la conferencia se celebrara á bordo de la falúa; pero se le rogó que no insistiera en esta muestra de desconfianza, y en su consecuencia no tuvo inconveniente en saltar á tierra.

Apenas pasarian cinco minutos cuando mas de doscientos moros, escondidos hasta entonces y armados de hachas, picas, gumnas, espingardas y palos, cayeron sobre el gobernador español y los que le acompañaban, siendo horrible é inhumanamente magullados por aquella horda salvaje. No sin gran trabajo, y á punto de sucumbir, pudieron acercarse al mar y ganar á nado la falúa.

Resultaron cubiertos de heridas y contusiones la primera autoridad de Alhucemas D. Rafael Rodríguez Acosta, su ayudante, el intérprete y los marineros Luis Molina y Lorenzo Clemente.

La indignación en los españoles residentes en Africa es inmensa ante este inícuo atentado.

En «La Correspondencia de España» leemos estas líneas, que ofrecen especial interés:

«La publicación en las columnas del «Siglo Futuro» de una carta del excelentísimo señor arzobispo de Valencia, ha sido objeto de un acto de censura muy expresivo por parte de tan respetable príncipe de la Iglesia, cerca de la primera autoridad civil de la provincia, comunicándose despues al presidente del Consejo de ministros, diciendo que no solo desaprobaba en absoluto la conducta de dicho periódico, sino muy especialmente los comentarios que se ha permitido emitir á sus palabras.»

«La Epoca» confirmando nuestras noticias, dice que el Padre Santo, espontáneamente, antes de que el marqués de Molins llegara á Roma, escribió al señor obispo de Píssencia una amonestación llena de unción evangélica, en la cual, al mismo tiempo que aplaudía su celo por la religión, lamentaba que los prelados se mezclaran en las ardientes luchas de la política, escribiendo documentos que, mas que pastorales, son manifiestos políticos.

«El Siglo Futuro, ó algun otro periódico de su cofradía, que nos ha hablado de la carta del señor obispo de Urgel al presidente del Consejo, debía tener mas interés en que fuera publicada y cocinada la carta de Su Santidad, cuya autenticidad no se atreverá á negar.»

Disturbios escolares en Italia

Los estudiantes italianos promovieron hace algunos dias en Turin un disturbio al salir de sus aulas. Quejábanse de que la policía enviase espías que asistían á las

clases y daban cuenta al gobierno de las opiniones sustentadas por los profesores, y luego, los avisos que daban los esbirros servían de base á medidas del gobierno y á advertencias dirigidas á los catedráticos.

El día 16 corrió en Turin la noticia de que el estudiante Curti, que al salir de la cátedra fué herido por un agente de la autoridad, se hallaba en peligro de muerte. Este rumor corrió rápidamente y produjo la mayor indignación en todas las universidades de Italia. Cuatro médicos de Italia, de reconocida ciencia, se habían encargado de velar por el herido. La madre del joven se hallaba en un estado de desesperación extraordinario. Los estudiantes de Pavia, Bolonia y Génova han hecho ruidosas manifestaciones de protesta contra las prisiones de estudiantes llevadas á cabo en Turin.

Telégramas de ayer dicen que á consecuencia de los desórdenes promovidos en algunas ciudades, especialmente en Turin, se ha presentado en la Cámara de diputados un voto de censura al gobierno del señor Depretis, porque éste ha reprimido enérgicamente dichos desórdenes.

Este voto de censura, despues de una discusión borrascosísima, ha sido rechazado por 212 votos contra 135. Han votado contra el ministerio todos los elementos radicales de la Cámara.

Otro telegrama del 20 dice que se ha producido una nueva agitación en las universidades á causa de la discusión habida en la Cámara de diputados. En Turin ha habido nuevos grupos, y se han producido desórdenes, aunque no de tanta gravedad como los últimamente ocurridos.

TELEGRAMAS

Paris 20.—Las noticias de Berlin dicen que el príncipe de Bismarck se halla completamente restablecido de la indisposición que anoche le aquejó. Anúnciase que vá á encargarse de la cartera de Hacienda.

Se ha reunido millon y medio de marcos para costear la celebración del natalicio de Bismarck. Trátase de ofrecerle una tierra señorial, pero con este motivo han surgido varias protestas, entre las cuales figura, segun se dice, una de la Fundación obrera de Baden, que se niega á remitir los fondos recaudados con aquel objeto, y que se propone devolverlos á los suscritores. En todo caso, la Fundación se propone emplear dichos fondos en erigir en Carlsruhe una estatua al gran canciller.

—En Pekin ocupábase en iniciar negociaciones de paz entre Francia y China Mr. Robert Hart, comisario general de aduanas, y el ministro de Rusia. Tiénese por probable el buen éxito, porque aunque China posee armas y viveres con abundancia, su Tesoro se halla exhausto.

—La recepción de Mr. Lesseps en la Academia francesa se ha fijado para el 16 de Abril. Del discurso de contestación está encargado Mr. Renan.

—El barón Alfonso de Rotschild se presenta candidato para una plaza en el Instituto, sección de Bellas Artes. Dícese que la comisión encargada de resolver la solicitud se muestra hostil á una petición fundada tan solo en el empleo inteligente de grandes riquezas.

—Las Memorias de las prefecturas de policía que Mr. Andrieux publica en su periódico «La Ligue» suscitan diariamente escándalos, protestas y mentis. Asegúrase que vá á ser perseguido oficialmente por

revelación de secretos oficialmente, y particularmente por difamación.

Colonia 20.—Segun noticias de Sarrebrock, han sido retirados 137 cadáveres de las minas de carbon de piedra de Camphausen.

Se han encontrado con vida 51 obreros que se creían muertos á consecuencia de la espantosa explosión que se produjo dentro de las galerías.

Colonia 20.—El total de mineros muertos á consecuencia de la explosión del fuego «grisón» en Camphausen asciende á 180.

Berlin 20.—Corre el rumor de que el Sr. Schalz, ministro de Hacienda de Prusia, esta resuelto á renunciar su cargo á causa de graves divergencias que han surgido entre él y el príncipe de Bismarck.

Londres 20.—Ha estallado una insurrección en la ciudad de Kischin, en el Turquestán oriental, cerca de la frontera de Rusia.

Es capital de un khanato sometido nominalmente á China.

Se teme que este suceso suscite de nuevo la tan debatida cuestión de límites entre Rusia y el Celeste Imperio.

Soakim 20.—Las tropas inglesas que salieron ayer de esta plaza, al parecer con el propósito de internarse, despues de operar un reconocimiento durante el cual tuvieron una ligera escaramuza con los insurrectos, al anochecer han regresado aquí.

Se cree que mañana ó pasado emprenderán la marcha con dirección á Singat.

Londres 20.—El «Daily Telegraph» publica un telegrama fechado hoy en Soakim, diciendo que los ingleses despues de cinco horas de combate, ocuparon todas las posiciones de Osman-Digma, cuyas pérdidas son considerables.

San Petersburgo 20.—Un consejo de generales reunido aquí ha emitido el gravísimo informe de que los rusos deben ocupar el Herat, por exigirlo así poderosas razones estratégicas.

El partido militar ruso es muy favorable á que se prosigan con actividad y firmeza las operaciones militares sobre las fronteras del Afghaniстан.

El acuerdo adoptado por el consejo de generales sobre este asunto, ha producido sensación.

Paris 20.—Las cartas que se reciben de la isla Formosa (China) confirman que dos terceras partes de los soldados franceses que desembarcaron allí han fallecido en el espacio de tres meses á consecuencia del tifus y del cólera.

La opinión pública se muestra preocupada de este hecho, sobre el cual ha guardado silencio el telégrafo.

Stokolmo 20.—Las dos Cámaras suecas han desechado las proposiciones presentadas en las mismas pidiendo que se recarguen los aranceles de aduanas sobre los cereales.

Roma 21.—Se ha sentido un fuerte temblor de tierra en la Calabria.

Bruselas 21.—Despues de la audiencia oficial, en la cual la diputación de la Cámara dirigió al rey de los belgas un discurso de felicitación por el éxito de los asuntos del Congo, el monarca manifestó que no pedirá al país recurso alguno en hombres ni en dinero con destino al nuevo Estado del Congo, del cual aceptaba el título de soberano.

Bruselas 21.—Los periódicos publican el texto de la contestación del rey de los belgas al mensaje que le dirigió la Cáma-

ra de los representantes sobre la cuestión del Congo.

El rey manifestó que tenía la confianza de que aquella vasta región que se vá á abrir al comercio universal contribuirá al aumento de la exportacion de los productos belgas.

París 21.—Han salido refuerzos para el Tonkin y se prepara el envío de nuevas tropas.

Nueva-York: 21.—Las tropas de Nicaragua y de San Salvador se concentran sobre la frontera de Honduras.

Se considera inminente el ataque.

Se asegura que han estallado graves desórdenes en la república de Honduras.

Roma 21.—Se ha fijado para el 27 del corriente un Consistorio para preconizar á varios obispos y arzobispos.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 23.—9 45 n.

El Sr. Cánovas del Castillo declara en el Congreso de los Diputados que el Sr. Nestor ha reclamado enérgicamente en Marruecos por los sucesos de Alhucemas; ha recordado el Sr. Presidente del Consejo de Ministros que la guerra de Africa no se declaró hasta que se tuvo el convencimiento de que no se podía conseguir nada por la vía diplomática. Interviniendo en el debate el Ministro de la Guerra, General Quesada, ha manifestado que destituyó al Gobernador de aquel punto por su conducta torpe é inhábil, contraria á la Ordenanza.

Madrid 23.—10 n.

Esta tarde se ha reproducido el motin de las verduleras, habiendo sido apaciguado por el Gobernador Sr. Villaverde.

Asegúrase que mañana, el señor Portuondo hará porque se repita en el Congreso el incidente á que dió lugar el Sr. Canalejas.

4 p. 62'10.

Madrid 23.—10'15 n.

El Juzgado del distrito de la Inclusa se ha constituido en el Banco de Castilla, acompañado de varios obligacionistas, en casa del Duque de Osuna y del abogado Sr. Montero Rios, habiendo procedido á sellar y precintar algunos documentos. El hecho es objeto preferente de todas las conversaciones, haciéndose sobre él muchos comentarios.

Madrid 24.—8'25 m.

La cuestión que se hallaba pendiente entre los Sres. Romero Robledo y Gonzalez, será resuelta satisfactoriamente gracias á la mediación de varios amigos de dichos señores.

Ha sido destinado á las islas Canarias el Coronel Sr. Bermejo.

Madrid 24.—9'15 m.

Obstáculos de carácter gubernamental impiden la celebracion, que debia tener lugar mañana, del centenario de Giordano Bruno. Así lo anuncian los estudiantes iniciadores

del centenario, que se hallan reunidos en el teatro de la Alhambra, por medio de un manifiesto.

Madrid 24.—1'20 t.

LOTERIA

9226	16250	19692	Palma.
2679	8774	17567	17150
15243	5583	Palma.	14855
25719	23978	2384	22447
1951	21398	3348	7329
18502	19989	21494	24178

Gacetilla

Extracto de la sesion ordinaria celebrada en el dia de hoy por el Ayuntamiento de esta ciudad.

Se aprobó el acta de la anterior.

El Ayuntamiento quedó enterado de una comunicacion de la Administracion de contribuciones nombrando los vocales y suplentes que deben completar la junta pericial repartidora en el próximo bienio.

Se acordó pase á informe del señor Ingeniero de Obras públicas una instancia de D. Gabriel Conforto solicitando autorizacion para abrir una puerta de una finca de su propiedad situada en la carretera de San Clemente.

Se acordó por no permitir el estado de la hacienda municipal acceder á la concesion de un premio pedido por la Junta establecida en Mallorca para el Certámen literario que proyecta.

Se aprobaron los pliegos de condiciones para el arriendo de arbitrios en el próximo año económico.

Se acordó un pago de Capitulo de imprevistos.

Y se levantó la sesion.

Por el correo de mañana y custodiados por una pareja de la guardia civil serán embarcados con destino á Palma y á disposicion de la seccion segunda de lo Criminal de la Excelentísima Audiencia de este Distrito dos de los presos existentes en la cárcel pública de este partido para asistir el dia 14 de Abril próximo á la celebracion del juicio oral de la causa que se les sigue por hurto de reses vacunas y lanares y estafa. Al referido juicio han de asistir tambien, habiendo sido citados, veinte testigos de esta isla.

Hoy ha llegado á este puerto la balandra San Juan con pertrechos de guerra y ha sido despachado con cargo de naranjas para Marsella el laud Juanito.

Ha sido destinado al puesto de esta ciudad, Marcial Ramis Bastard cabo de la guardia civil, y al de Alayor el de la misma graduacion y arma José García Galindo.

En la tarde de ayer fueron robadas unas mil pesetas en una casa de la calle Muralla de Artruíx de Ciudadela. En averiguacion del autor de dicho robo, aquel Juzgado municipal instruye las correspondientes diligencias.

Del periódico «Las Novedades» de Nueva-York, correspondiente al 27 de Febrero último, copiamos el siguiente escrito, en el cual se honra la memoria de nuestro compatriota D. Luis Monjo, fallecido á la edad de 71 años.

Al trasadar á nuestras columnas el citado artículo, no podemos menos de acompañar á la familia del finado en el dolor que habrá experimentado con tan irreparable como sensible pérdida.

E. P. D.

«Una dolorosa noticia debemos dar hoy á nuestros lectores. La colonia española de los Estados-Unidos acaba de perder á uno de sus miembros más dignos, respetables y queridos, el Sr. D. Luis Monjo. A las once de la noche de ayer falleció en su residencia de Brooklym, rodeado de su amatísima familia y de amigos leales como todos los que le habia atraído su bondadoso corazón.

Modelo de caballeros, ídolo de su familia y de carácter tan puro y elevado como modesto, el señor Monjo no deja tras sí mas que cariño, beneficios y reconocimiento, y su muerte será lamentada profundamente por cuantos tuvimos la dicha de contarnos entre sus amigos.

Era el señor Monjo natural de Mahon, Islas Baleares y acababa de cumplir setenta y un años. Su casa de comercio en esta plaza es una de las más antiguas y respetables, con ramificaciones en todos los países donde se habla nuestro idioma.

No se ha fijado todavía la fecha del funeral, porque su atribulada familia espera la venida de su hijo, que debe llegar esta tarde de la Habana en el vapor *Capulet*.

Profundamente afectados por esta dolorosa pérdida, nos unimos á la afliccion de la numerosa familia del Sr. Monjo, á la que enviamos nuestro sentido pésame. Con nosotros deplorarán la muerte del señor Monjo todos sus cólegas del comercio de Nueva-York, entre quienes gozaba de alta y merecida estima.»

El dia siete de Abril próximo, á las doce de su mañana, se debe ver en juicio oral la causa seguida contra un vecino de Alayor sobre injurias á la autoridad; habiendo sido citados para concurrir á dicho acto el procesado y nueve testigos vecinos del citado pueblo.

De los 94 mozos de estas islas destinados á artillería, 42 lo han sido al primer regimiento de montaña, de guarnicion en Barcelona, 38 al montado que está en Zaragoza y el resto ó sean 14, son los que quedan al batallón de las Baleares.

Por el Ministerio de Hacienda se ha desestimado el recurso de alza da interpuesto por el Arrendatario de consumos de esta ciudad contra la Real Orden de 17 de Abril del año próximo pasado que dispone no procede el abono de los derechos de consumos de las especies que la escuadra de Instruccion consume en este puerto fundándose en que resultaría duplicidad en el pago del impuesto en atencion á que las especies de que se trata, satisfacen ya sus derechos en el punto donde los buques las adquieren para su consumo.

Mañana serán embarcadas para Palma á bordo del vapor correo «Menorca», 6 cabezas ganado vacuno, 111 lanar, y 126 de cerda.

Por el Gobierno Militar se ha dado orden para la incorporacion á banderas de varios mozos de esta ciudad pertenecientes al Batallón de Artillería que guarnece estas islas.

El Habilitado del Batallón de Artillería de guarnicion en esta Plaza, ha llegado hoy á bordo del vapor correo «Menorca» siendo portador de la cantidad de once mil novecientas pesetas para las atenciones de dicho cuerpo.

Los mozos de esta isla del reemplazo de 1884 que se hallaban en sus casas con licencia ilimitada han

sido llamados para cubrir las bajas de los que toman la licencia ingresados en Marzo de 1882.

En la sesion celebrada hoy por el Ayuntamiento de esta ciudad, ha sido desechada, por votacion nominal, una proposicion del señor Alcalde, pidiendo autorizar al arrendatario de los puestos de venta en el mercado de verduras, para que adjudique por medio de subasta los citados puestos.

Tambien se ha dado cuenta de la proposicion presentada en la sesion anterior por el Concejal D. José Ponseti, referente á si debe continuar ó no en su puesto cierto empleado que está sufriendo condena.

Al tratarse este asunto, ha abandonado el salon el Teniente de Alcalde D. Sebastian Vinent, no tomándose acuerdo por no haber número suficiente de Concejales.

El Banco Hipotecario de España ha abierto una suscripcion para la colocacion de 20.000 obligaciones 5 por 100 de 500 pesetas cada una, con la garantía especial de los pagarés de bienes desamortizados pagaderos en metálico descontados al Tesoro.

Del «Isleño»

«Las operaciones de la quinta siguen sin alteracion su curso en el cuerpo provincial.

Ayer quedó terminada la entrega de los cupos de Menorca y con estos y los anteriores dan el resultado siguiente:

Útiles	423
Condicionales	23
Recurso pendiente	40
Redimidos	92

Hasta el presente los redimidos suponen un ingreso para el Tesoro de 27.600 duros.

El Ministro de Hacienda en R. O. de 8 del actual prohibe á los administradores depositarios y subalternos de rentas estancadas y demas funcionarios dependientes de este ministerio, celebrar contratos para asegurar de incendios y otros siniestros los efectos estancados. Los ya celebrados sin autorizacion de este ministerio, no obligarán á la Administracion; pero se dejan á salvo los derechos adquiridos por los funcionarios. Los aseguradores avisarán á la Administracion, bajo multa de 500 pesetas, de toda indemnizacion que otorguen á los asegurados ocho dias antes de verificar el pago. Los funcionarios que infrinjan la prohibicion que establece esta orden, perderán sus destinos.

La «higiene» de los siguientes

consejos para la semana entrante: «Hoy comienza en el almanaque la primavera. No hay para que decir cuan lejos estamos, mientras duren las lluvias, de poder acomodar nuestra vida á las indicaciones propias de tal época del año.

»Vuelve á sentirse ahora como nunca la necesidad de tener paseos cubiertos en la mayor parte de los pueblos, á fin de que no se vean privados los niños y las personas valetudinarias del ejercicio que en estos dias les es tan provechoso.

»Conviene mucho cambiar de ropas y de calzado al llegar á casa, sin dejarla secar en el cuerpo; pero con la precacion de verificar estos cambios dentro de habitaciones templadas y no en manera laguna al aire libre.»

Artillería

Comandancia de la plaza y parque de Mahon.

A las tres de la tarde de los dias 26 y 27 del actual tendrán lugar ejercicios de fuego en la fortaleza de Isabel 2.ª tirando con granada lastrada sobre «Los Freus».

Lo que se avisa al público á fin de evitar la aproximacion de gente á la indicada hora en las inmediaciones de aquel sitio. —El Cap. Gefé del Detall, Ugarte.

Bueno es hacer constar, dice «El Balear», que el único diputado de Baleares, que se opuso con su voto á la quinta en mal hora acordada de 70.000 hombres fué nuestro querido amigo D. Antonio Maura.

Por ello le felicitamos, aunque su voto no fuera suficiente á evitar las lágrimas y sacrificios de tantas familias.

Ha sido nombrado gobernador civil de la provincia de Avila, D. Manuel Stárico que lo fué de las Baleares.

Signe el «Boletín Oficial» publicando lista de la suscripción en esta provincia para socorrer las desgracias que los terremotos causaron en las provincias andaluzas; y lo publicado hasta el número del sábado inclusive asciende á 87.234'82 pesetas.

La presencia en Palma de la enfermedad conocida con el nombre de *Coqueluche* ha motivado por parte de aquella alcaldía algunos consejos encaminados á evitar el contagio en los centros de instrucción, rogando á los padres de los alumnos atacados se abstengan de mandarles á la escuela, y previniendo á los maestros que no admitan en sus clases á los que padezcan la citada enfermedad.

Dice «El Liberal» de Madrid que el Emperador de Rusia ha prohibido en San Petersburgo, durante algunos años, las representaciones de ópera italiana, por su visible decadencia y aumento de las exigencias de los artistas.

Por Real orden del ministerio de la Guerra se ha autorizado al director general de Sanidad militar para convocar á oposiciones al objeto de cubrir ocho plazas de farmacéuticos segundos que se hallan vacantes.

En San Petersburgo se ha concedido patente de invención á un industrial por la de una nueva clase de fósforos, hechos de un palillo sin mixto, y susceptible de incendiarse cuantas veces se crea hasta que esté consumida la madera, lo cual representa una economía que se ha evaluado en un 75 por 100.

Se ha dispuesto se explore la voluntad de los alféreces de navío, para ver los que deseen pasar destinados al golfo de Guinea.

Por la Ayudantía de Marina de Söllier se llama á quien se considere dueño de una pieza de madera labrada, de 20 metros de largo, 48 centímetros de ancho y 15 de espesor, pintada de blanco, que el patron Jaime Miró del laud *Virgen de la Salud*, encontró á cuatro millas al Sur de Mataró, en su travesía desde Cete al puerto de la citada villa.

A las seis de la mañana de hoy ha fondeado en este puerto el vapor correo *Menorca* con la correspondencia pública y siguientes pasajeros:

D. José Ebert, Margarita Perger, Jaime Serra, José Sintés, Gabriel Juanico, Antonio Pons, Andrés Moll, Jaime Mercadal, B. Giménez, José Carretero Antonio Benjam, Miguel Casanovas, Ana Perez, Catalina Bonet y 2 hijos, Bartolomé Magraner, Juan Pons, esposa y un hijo, José Tudurí, Miguel Taltavull, Francisco Per-

trus, Gabriel Jaime esposa y un hijo, Juan Ameller, dos guardias civiles, 2 esposas y 5 hijos, Ana Palmer, Pedro Anglada, Cristobal Quintana, Gabriel Portella, Matias Roselló, Miguel Mercadal, G. Torres, un Sr. Oficial, un individuo de tropa, uno de la armada, 58 quintos entre ellos 16 para Ultramar que van con licencia.—Total 104.

Por creencia de interés, publicamos á continuación la lista nominal de los mozos del actual Reemplazo ingresados en Caja, correspondientes á los pueblos de esta Isla, con expresión de los cuerpos á que han sido destinados.

Mahon

Benito Sintés Sintés.—Asia
Francisco Carreras Orfila.—Asia
Miguel Pons Vidal.—Administración milit.
Antonio Sans Adviento.—Artillería
Vicente Carreras Pons.—Asia
Miguel Perez Pol.—Ultramar
Diego Valls Llambias.—Ultramar
Juan Hernandez Llambias.—Ultramar
Pedro Portella.—Artillería
Juan Sintés Orfila.—Asia
Lucas Pons Sintés.—Artillería
Cristóbal Quintana Anglada.—Asia
Francisco Mora Coll.—Ultramar
Miguel Mercadal Sintés.—Asia
Juan Prieto Gimenez.—Admon. militar
José Cardona Orfila.—Asia
Miguel Vidal Orfila.—Filipinas
Rafael Quintana Moll.—Filipinas
Antonio Pons Florit.—Filipinas
Antonio Figuerola Pons.—Ultramar
Antonio Pons Canovas.—Asia
Francisco Manent Hugalde.—Filipinas
Francisco Manuel.—Ingenieros

Ciudadela

Cristobal Triay Gonzalez.—Ultramar
Antonio Sastre Cursach.—Ultramar
Pablo Mercadal Cantallops.—Ultramar
Antonio Sintés Serra.—Ultramar
José Pons Pons.—Filipinas
Tomás Franco Sastre.—Filipinas
Nicolás Mir Gelabert.—Filipinas
Emilio Sanchez Trias.—Asia
Juan Pons Benjam.—Ultramar
José Barceló Casanovas.—Artillería
Juan Quintana Florit.—Asia
Joaquin Sastre Salort.—Asia (con recurso pendiente)

Gabriel Torres Benjam.—Ingenieros

Aloyor

Francisco Villalonga Sintés.—Artillería
Lorenzo Pons Gimenez.—Filipinas
Juan Pons Cardona.—Asia
Miguel Ameller Pons.—Filipinas
Francisco Pons Pons.—Artillería
Bartolomé Sintés.—Asia
Francisco Sintés Mercadal.—Filipinas
Francisco Pons Llopis.—Ultramar
Miguel Mir Fortuñy.—Asia
Francisco Muñoz Pujol.—Asia
Teodoro Juan Expósito.—Asia

Mercadal

Juan Pons Moll.—Ultramar
Juan Pons Massanet.—Asia
Francisco Pons Gomila.—Asia
Juan Riudavets Meliá.—Ultramar
Nicolás Moll y Moll.—Asia
Jaime Mercadal Mascaró.—Ultramar

Villa-Carlos

Miguel Fábregas Vincent.—Ultramar
Matias Petrus Tudurí.—Ultramar
Vicente Mari Ramon.—Ingenieros
José Carreras Pons.—Ultramar

Quedan para el próximo sorteo

Rafael Miguel Petro
Juan Olivas Florit
Gabriel Sbert Gomila.

Sección Religiosa.

Santo de hoy.

S. Agapito obispo y mártir.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Buena Nueva en Gracia.

Mañana en la iglesia de S. José á las 7 habrá Misa y Comunion general, con mo-

tetes y pláticas. Por la tarde se dará fin al devoto y solemne Septenario predicando el Lic. Sr. Cardona y Orfila pbro.

Mañana miércoles día de la Anunciación de la Santísima Virgen, se celebrará con toda solemnidad la inauguración de la Cofradía de Ntra. Sra. de Lourdes en la Parroquial Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen y en su propia Capilla, consistente en Misa solemne con sermón en honor de Ntra. Sra. de Lourdes, que dirá el Rdo. Sr. Cura Párroco de la misma, en cuyo acto, se procederá á la lectura del Reglamento de la referida Cofradía, aprobado por el Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis concluyendo la ceremonia con la repartición de medallas y cédulas á todos los fieles de ambos sexos, que deseen inscribirse á dicha cofradía, dando sus nombres y apellidos, casa y calle donde viven, y al final se cantará un solemne Te-Deum.

Por la tarde á las 5 se ejercitará el piadoso Via-crucis, Sermon moral y al fin canto de las Aves Marias.

En la parroquia de Sta. Maria, la Misa mayor será solemne en honor del propio Misterio, despues se cantarán Vísperas terminándose con el acto de la manifestación de la Vera-Cruz. Por la tarde á las 3 y media Rosario y despues el devoto ejercicio de la Buena Muerte y adoración del Santo Cristo. Al caer de la tarde habrá sermón de la Anunciación de Maria y Encarnación de Jesús, por el propio Sr. Económico y despues rezo de las Ave-Marias.

En la de S. Francisco de Asis, tambien misa solemne á las 10 y visperas con manifestación del Signum-Crucis por la tarde, Rosario, piadoso Viacrucis y el devoto ejercicio de la soledad de Maria Santisima A la puesta del Sol sermón del misterio del día por el propio Rdo. Sr. Económico y despues las Ave-Marias cantadas por la escolanía.

En la ermita de Ntra. Sra. de Gracia, los cofrades pueden ganar Indulgencias por cuyo motivo por la tarde habrá rosario, plática y letrillas cantadas.

Santo de mañana.

La Anunciación de Ntra. Sra. y Encarnación del Hijo de Dios y s. Dimas el buen ladrón.

Bolsa de Barcelona 23.—4'00 t.

4 p. 00	cientos int.	61'900
4 p. 00	Exterior.	61'920
4 p. 00	amortizable.	77'370
	B. H. de Cuba.	88'370
	B. Hispano Colonial.	39'870
	Crédito Mercantil.	41'750
	Banco de Cataluña.	21'000
	F.-C. de Barcelona á Francia.	52'120
	F.-C. del N. de España.	112'120
	Orenses.	25'750
	F.-C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p. 00	63'250
	F.-C. de Medina á Orense y Vigo.	48'750
	Id. Almansa.	54'870
	Id. Norte.	71'000
	Madrid 23.	
4 p. 00	perpétuo.	62'150
4 p. 00	amortizable.	78'850
	B. Hipotecarios de Cuba.	88'250

Movimiento del Puerto.

Entrados el 23

De Barcelona pailebot «Galgo patron Mateo Seguí con 6 trips, harina y efectos.

el 24

De Villanueva y Geltrú Balandra «San Juan» patron Francisco Saez con 5 trips y pertrechos de guerra.

De Palma vapor correo «Menorca» Cap. Francisco Cardona con 18 trips. 104 pasaj. efectos y la correspondencia.

Despachados el 24

Para Valencia balandra «San Juan» patron Francisco Saez con 5 trips. 1 pasaj. y lastre.

Para Marsella laud «Juanito» patron José Miró con 7 trips. y naranjas.

Para Palma vapor correo «Menorca» Cap. Francisco Cardona con 18 trips, efectos y la correspondencia.

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 25 DE MARZO DE 1885.

Gefe de día el señor Coronel del Regimiento Infantería de Mindanao don Carlos Campana.

Parada, Visita de Hospital y reconocimiento de provisiones Mindanao.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

ANUNCIOS.

Casino El Isleño

Tengo el sumo gusto en participar á los Sres Socios del mismo, que esta noche empiezan los ensayos para la función que tendrá lugar la noche del domingo de Pascua de Resurrección como tambien que la suscripción esta fijada en la conserjería.—Mahon 24 Marzo 1885.—El Presidente, Andrés Coranti.

AVISO

Se desea comprar una jamuga (*eubardá*) en buen estado.

En esta Imprenta informarán.

Tomates naturales

EN POTES

Se encontrarán en el establecimiento de Manuel Buils á 16 centimos escudo el pote.

Igualmente los encontrarán en Alayor D. Rafael Timoner (Estanco) al mismo precio.

Y en Ciudadela, Antonio Cursach calle Pescadería (Librería.)

ASMA

Aliviada y curada por medio de los

CIGARRILLOS INDIOS

de GRIMAUT y C^a, Farmacéuticos en Paris.

Este nuevo medicamento es de una aplicación excelente para combatir las afecciones de las vías respiratorias. Basta aspirar el humo de los *Cigarrillos Indios* para hacer desaparecer por completo los mas violentos accesos

de Asma,	la Tos nerviosa,
la Ronquera,	la Extinción de la voz,
el Insomnio,	las Neuralgias de la faz,
	y combatir la Tisis laringea.

Cada estuche lleva la marca de fabrica, la firma GRIMAUT y C^a y el sello del gobierno francés.

Depósito en las princip. Boticas y Droguerías

Subasta

El día 30 del actual á las 11 de la mañana en la plaza de la Constitución de esta ciudad, se venderá en publica subasta por voz del pregonero, la casa n.º 9 de la calle de Buenaire perteneciente á la herencia de D^a Inés Alberti y Rotger, arregladamente á las condiciones que con los títulos de propiedad están de manifiesto en la Notaria de D. Francisco Andreu y Pons.

DANIEL CORTEZO Y COMP.—EDITORES—
BARCELONA

BIBLIOTECA ARTE Y LETRAS

Por suscripción: Un tomo mensual de 350 á 400 páginas; lujosamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores, con su correspondiente

Regalo

de otro tomo de la «Biblioteca Clásica Española», tambien encuadernado en tela con relieves: 16 reales.

ESPAÑA

SUS MONUMENTOS Y ARTES

SU NATURALEZA É HISTORIA

obra escrita por los señores

Cánovas, Castelar, La Fuente, Llorente, Madrazo, Murgía, Pi Margall, Piterrer, Pirala, Quadrado, etc., etc.

Edición ricamente ilustrada con fotografías, hellografías, cromos, etc.

Por suscripción: Un cuaderno semanal de **100 páginas 4 reales**

Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerías de España y Ultramar.

Representante en Madrid, D. Juan E. de Bona, Progreso, 15, 2.º

Imp. de M. Pappal.—Bastion, 39.